

## 行橋みやこロータリークラブ

Rotary



## 週報 Weekly Report No.16

ロータリー特別月間  
11月  
ロータリー財団  
月間

ガバナー  
月信

年間  
例会

会員用  
リンク



2025~2026 年度

国際ロータリーテーマ

よいことのために手を取りあおう

少しの成長から始まります  
1.01で成長、0.99で衰退

国際ロータリー第 2700 地区ガバナー  
濱野良彦

ベクトルを合わせ最善を尽くそう

行橋みやこロータリークラブ会長  
藤原妃呂

## 本日のプログラム

本日のロータリーソング

『我らの生業』

11/19本日のプログラム

青少年奉仕委員会（優良青少年表彰）

## 出席報告

11月 12 日

会員数 50

欠席者 20

出席率 60%

## 11月のお誕生日

沖永義樹（17日）・織方正憲（24日）

村上歩己（24日）

田渕優子さま 橋本俊子さま 木村葉子さま

長尾朋美さま 原田真里香さま 松山富士香さま

12月 3 日 年次総会／12月 10 日 クラブ協議会（半期を省みて）／

12月 17 日 親睦委員会（クリスマス例会）／12月 24 日休会／12月 31 日休会／2026 年 1 月 7 日新年夜間例会

## 会長の時間



本日は、10 月の幸運な出来事についてお話しさせていただきます。

さて、私は今夏に石垣島でダイビングライセンスを取得いたしました。しかし、ライセンスを取得したまま何もせずにいると、初心者に戻ってしまうと伺いましたので、10 月に近隣のダイビングショップを探し、あるグループに参加しました。

その日は、山口県長門市の青海島へ 10 名ほどで向かうことになりました。青海島は外海と内海があり、天候が悪くても内海でダイビングが可能であるという理由でしたが、私はまだ初心者であるため、ガイドダイバーとのマンツーマンでのダイビングとなりました。

そのスポットには、すでに 30 名から 40 名ほどのダイバーが集まっていて、遠くから「今日はイルカが来ている」との声がしましたが、私はその意味を十分に理解することができず、まずはガイドダイバーの指示に従い海に入りました。

それから、しばらく必死でガイドについて泳いでいると、突然大きなバンドウイルカが私の背後から現れました。驚くと同時に犬歯がたくさん見えたので、恐

怖を感じました。けれど、私はイルカと一緒に泳ぐことを夢見てライセンスを習得したのだからと思い直し、イルカについて行きました。そうすると、イルカは鼻先で 20 センチほどの木の棒を器用に回しながら近づいてきて、私に遊ぼうと誘ってきたのでした。私はその棒を受け取り、手でクルクルと回してあげると、ピー ピーピーピーと鳴きながらまた棒を自分に渡すよう催促するなど、思いがけず楽しい時間を過ごすことができ、幸運な経験をしました。

その後、そのイルカが野生であることがわかりました。なぜ野生のイルカがここにいるのか尋ねると、漁師の置き忘れた網にかかっていたのを、地元ダイバーが助け出したため、時々遊びに来るようになったとのことでした。

この突然の触れ合いを通して、イルカの社会性や協調性についても改めて実感しました。そのイルカは、投網に引っかかった時にヒレや体に大きな傷を負っているにもかかわらず、人間に近寄り一緒に遊ぼうとする姿に、深い感動を覚えました。



● 創立 … 1984 年 4 月 3 日

● 例会日 … 水曜日 (12:30~13:30)

● 例会場 … みやこホテル 行橋市宮市町 9-18 ☎0930-23-1800

● 事務局 … 行橋商工会議所別館 1 階 行橋市中央 1-9-50 ☎0930-25-0655

FAX: 0930-25-5700 Email: info@ym-rotary.club URL: https://ym-rotary.club

● 会長 ……………… 藤原妃呂

● 副会長 ……………… 山田千恵

● 幹事 ……………… 原田和博

● 会報雑誌委員長 ……………… 二十二豊

ロータリーでも環境保全活動に力を注いでおります。海中ゴミの清掃活動や海岸・河川清掃活動など、様々な取り組みを行っています。これからも水中の生き物を守るために、ロータリアンとして力添えができるよう、尽力していきたいです。

## 幹事報告

入会者推薦カードを本日皆様に FAX・メールにて送付しますのでご確認ください。一週間以内に異議申し立てがない場合、入会手続きに入りますので宜しくお願ひ致します。



### ●親睦委員会

いいひと誕生日（松山 R）



## 委員会報告

11月25日、新入会員歓迎会を18時30分から、シェリーズにて行いたいと思います。新入会員は、辻Rと渡邊Rです。

後ほど皆さんに案内をお送りします。



### ●来期指名委員会

先週来期ノミニーを発表すると言いましたが、難航しています。もう一週間猶予ください。

## 本日のプログラム 【ロータリー財団委員会】



松井委員長：11月はロータリー財団月間です。ロータリークラブは皆さんの寄付金で、ポリオで苦しんでる子供たちの役に立っているのを実感しております。

新入会員の方々に財団の寄付を月々1000円ずつ願いしましたら、皆様快く引き受けさせていただきまして、本当にありがとうございました。そして今までずっと寄付していただいている方々、本当に感謝しています。

本日は、地区ロータリー財団委員長、宗像ロータリークラブの中村光委員長に来ていただいております。

中村光地区ロータリー財団委員長：地区ロータリー財団委員会委員長をしております中村光と申します。

副委員長の村上哲二さん、実は今日、私の宗像ロータリークラブに卓話を行っています。お互いのクラブで、チェンジしようという話になりました。



私2013年に入会し、地区に出向しまして、村上さんと同期なんですね。8年目になります。私は先に委員長させていただいておるところです。地区ではRLIロータリーリーダーシップ研究会で、財団専門のファシリテーターをさせていただいております。それから、ガバナーの直轄委員会の、ラーニング委員会というところでも委員をさせていただいております。

職業ですが、建築士をやっております。建設会社、設計事務所、不動産、介護事業等をさせていただいております。趣味ですが、皆さんよくご存知の行橋別府100キロウォークに出ています。今年9回目の出場をしまして、9回目の完歩を狙っていたんですが、足を痛めてしまって、50キロでリタイヤしたんです。悔しさ満載なので、また来年チャレンジしようかと思っているところです。

ロータリー財団は、皆様からの寄付をいただいて、それを、事業でいろんなことをさせていただいております。主に6つございまして、ポリオ根絶が財団の最重点項目ということで位置付けられております。

あとは補助金関係ですね。皆様からいただいた寄付が財源になって、補助金申請を各クラブからいただいて、それが奉仕事業に繋がるお手伝いをしております。それからロータリー財団奨学生というものを扱っています。米山奨学生とまた別の奨学金の事業で、奨学生を排出しています。あとは、濱野ガバナーがよく言われている平和フェローシップ、戦争予防の人材育成ですね。それからVTT、職業訓練チームなどもあります。

今日はポリオに特化してお話をさせていただきます。



皆様、この子供さんの写真、どういった状況が分かりますでしょうか。松葉杖をついていますね。これはポリオに感染した子供さんです。手足が不自由になるんですね。ポリオに感染したらもう治ることはありません

ので、こういった子供さんに罹患させないように、ロータリーと関連団体はポリオに特化した事業をさせていただいてます。

ポリオは、百何十年前から出てきたと聞いているんですが、ワクチンができ、普及することによって、今根絶に近づいていると、いうことでございます。我々の世代でその根絶の瞬間が見られるかもしれないということで、さらに引き続き皆様のご協力お願いしたいところです。

ポリオの日本名の正式名称は「急性灰白髄炎」と言います。ちょっと年配の方々は小児麻痺ということで覚えられてる方多いかと思うんですが、もう日本では根絶しています。

ポリオウイルスは人から人へ感染し、神経系を侵し、麻痺を起こすということで、治療法はありません。ワクチンを打って予防するしかないんですね。今までロータリーとそのパートナー団体は世界中 26 億人以上の子供にワクチンを投与する活動を行ってきました。今でも日本で、子供さんにポリオワクチンを打っています。ほぼ全員ですね。なぜワクチン接種をし続けるのか。もうポリオは根絶してるからいいんじゃないかっていう声もあるんですが、ごく稀に感染者が海外から入ってくるんですね。やっぱり接種しないと、コロナのように感染力が高いので、感染が広がってくるっていうところです。ポリオが根絶されれば、人類史上 2 番目に根絶される疾病となることをご存知ですか。天然痘が根絶され、ポリオが、2 番目になるということです。

ポリオワクチンを開発された博士の誕生日にちなんで 10 月 24 日は世界ポリオデーということで位置付けられております。10 月は全世界のロータリアンがポリオ根絶のために啓発活動、募金を行っています。

最近のポリオの罹患者数です。4 年ぐらい前に全世界で 6 例にまで下がったんですが、最近ちょっとまた増えました。ポリオの常在国があと 2 カ国、パキスタンとアフガニスタンだけになっています。紛争地域なのでなかなか手は入れにくいところなんですね。やはりポリオは平和の象徴とも言われておりますので、政府ぐるみで一緒にやらないとなかなか根絶できないだろうと言われております。

ポリオは全世界で、1988 年に 35 万例の報告がありました。日本では、1960 年がピークだったんです。6500 例あったんですが、1980 年を最後に日本では発生しません。ポリオ根絶宣言とは、ポリオの罹患者が世界で 0 になって、3 年間続ければ WHO が根絶認定するんで

すね。これを目標に我々は、啓発活動等を行っているところです。



ロータリーとゲイツ財団の寄付額ということで、ロータリーが 5000 万ドル出すんだったら、マイクロソフトのビル・ゲイツさんの団体、ゲイツ財団は、その倍の

1 億ドル出しますよというパートナーシップ協定を結んでいます。ロータリーとゲイツ財団で毎年 1 億 5000 万ドルの巨額な拠出をしてるというところです。

なぜこんなに多額な費用が必要なのかと言ったら、毎年 1.5 億人から 4 億人の子供に接種をしてるんですね。根絶してこの費用がいらなくなったら、これを別の奉仕事業に使えますので、早く根絶して欲しいなというところです。

まだまだポリオに関して油断は許されません。2~3 年前、ポリオフリーになったニューヨークの下水道でポリオウイルスが見つかりました。誰かが感染し、し尿として出たということで、大騒ぎになり、ニューヨーク州でワクチンを緊急配布しました。

これもニュース等で大きく話題になりましたが、ガザ地区はまだ紛争が続いている、25 年ぶりに感染者が確認されました。やはり衛生環境が悪くなったら、こうして罹患者が出てくるということです。停戦協定が 3 日ほど結ばれ、その間に WHO、ユニセフ、ロータリーで一気に接種を行ったということがございました。

では私たち日本のロータリアンが、ポリオ根絶のために何ができるかなんですが、ポリオという病気を改めてみんなさんに知っていただき、寄付活動、啓発活動を推奨しております。



ブースを出したり、チャリティーゴルフ大会をやったり、祭りの屋台でビラを配ったり、第 4 グループでは天神地区でロータリー 10 クラブとインタークト、ローターアクトと一緒に、根絶活動をやり、あの赤い

ポリオの T シャツで 300 人ぐらい集まりました。結構 ポリオという歴史を知らない方で、募金してくださった方が多かったです。

他地区にはなかなかの強者もいらっしゃいます。これ 2750 地区のパストガバナーなんですが、自転車でポリオ根絶を訴えて、日本の端から端まで縦断した方です。

この方はコロナで有名になった尾身茂さんなんですが、今、日本のポリオ根絶アンバサダーということで、ジャパンロータリーから就任しています。WHO の職

員時代に、アジア太平洋地域をポリオ根絶に導いた方なんですね。ロータリーには感謝していると言われています。巨額の資金をいただいたのは、ロータリーが一番

最初ということで、それが呼び水になって資金がよく集まるようになったということです。

地区の方で寄付の目標を決めさせていただいております。補助金の原資になる年次基金寄付を 1 人あたり 150 ドル、ポリオに関しては 30 ドルを目標にお願いしますということでございます。

年間 1000 ドルを寄付される方に、ポール・ハリス・ソサエティという認証制度を行っております。それからポリオプラス・ソサエティという認証制度もあるんですね。これはポリオ根絶まで毎年 100 ドル寄付される方。今現在地区内で 264 名登録があります。ぜひお願したいと思います。

クラブで 1 人 1 人の財団の寄付袋、月謝袋みたいに作って集める方法だと、募金箱を作る方法や、チャリティーコンサート、チャリティーオークション、チャリティーゴルフとかで集めるのが、やりやすいかなというところでございます。

いわゆる節食ランチで浮いた分を寄付に回す 100 万ドルの食事。アメリカのとあるガバナーが、全世界でロータリアン 50 万人が 2 ドルずつ節食したら 100 万ドルになるっていうことで、ネーミングが付いております。

ロータリーカードを持ってる方いらっしゃいますか。入会費無料なので、是非作ってください。ロータリアンしか持てないロータリーカードですね。カード決済



した時に、0.3%自動的にポリオに寄付になるんです。クラブカードもございますので、クラブで作っていただいて、例会費をカードで払ったら、自動的にポリオに寄付になりますので、ぜひご検討ください。

皆様の寄付は、ポリオに関してもそうですし、アフリカ地域とかで水を数十キロ先まで汲みに行って、勉強する機会もないお子様、井戸を掘って、学校建築することによって教育機会を与えられたり、戦争予防にも、環境保護にも使われております。困ってる方々に必ず届いておりますので、財団寄付、これからもどうぞよろしくお願ひいたします。どうもありがとうございました。

## ニコニコ BOX

**長尾浩央 R :** 昨日 11/11 が 2 年前に次女が 50 日間の入院から帰宅した日でした。必死に生きてくれている次女と健やかな長女、努力することを大事にしようと 思います。

**藤原妃呂 R :** 中村委員長、卓話ありがとうございました。ポリオ撲滅を願います。

**大鶴修二郎 R :** 中村委員長、卓話ありがとうございました。

**緒方正憲 R :** 中村委員長、卓話ありがとうございました。



**辻 隆廣 R :** 歓迎会を開いてくれてありがとうございます。

**原田和博 R :** 中村委員長、卓話ありがとうございました。

**松井明男 R :** 中村光委員長、卓話ありがとうございました。

**松山貞徳 R :** 中村地区財団委員長、本日は貴重な卓話をありがとうございました。

**渡邊豊文 R :** 中村様、本日はありがとうございました。ニコニコします。

## ニコニコ BOX

11 月 12 日の合計 8,500 円

累計 291,500 円



ロータリークラブ presents  
「ピース・オン！DAYTIME」  
TUE 12:30-12:45



- 週報の原稿はこの QR コードからメールで送信してください。
- 会員の事業を紙面で紹介！事業内容・アピール文・写真を送付してください。